

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire:

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES:

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal.
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la Gazette des Campagnes.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine: Le Canada et la Suisse; réunion du cercle catholique de Fribourg, à laquelle assistait un de nos compatriotes, M. Fernand Dupuis, ecclésiastique, et étudiant au Séminaire français à Rome.—Un prêtre président d'une république.—Petite œuvre de l'orphelinat sous la direction des Sœurs de la Charité de Québec.—Loterie en faveur de l'Hospice de St. Joseph de la Délivrance, à Lévis.—Ouverture des cours de l'Université-Laval; liste des prix et des diplômés qui ont été distribués en cette occasion.—Le Révd M. Louis Paquet, de l'Université-Laval, créé Officier de l'Instruction publique en France.—Exploitation des mines de phosphate.—En avant la colonisation; le Révd M. J. B. Grenier travaille activement à cette œuvre.—Les RR. PP. Oblats, pionniers de la colonisation dans la vallée de l'Otawa.—Souscription de M. Rameau, en faveur de la colonisation.—Sucre de betteraves dans l'Etat du Maine, E. U.

Causerie Agricole: La colonisation dans les townships Purke, Pohénégamook, Chabot, Escourt et Cabano.—Quelques conseils donnés aux colons de St. Eleuthère, par le Révd Père Laensse.—La société de colonisation du comté de Kamouraska.—Travaux publics sous la direction de M. le Notaire Alexandre Gagnon, par les colons des townships Pohénégamook et Chabot;—Au moyen de ces travaux, ils ont pu ensementer leurs terres le printemps dernier.—Avantages qu'ils y auraient de nommer un agent de colonisation de ces townships, en même temps qu'il pourrait diriger les travaux publics à être faits à l'avenir.—Un voyage en canot, à partir de la Rivière St. François, passant la Rivière-Bleue, jusqu'à Cabano.

Choses et autres: Défense de pêcher le poisson en certain temps de l'année.—Exposition de pommes du port de Montréal; avantages qu'il y aurait de se livrer à cette culture.—Les pommes récoltées à Spencer Wood proviennent d'arbres achetées de M. Auguste Dupuis.—Culture des fraises près de la ville de Québec.—Etablissement d'une fabrique de lainage à St. Anselme, dans le comté de Dorchester.—Epidémie chevaline à Montréal.

Sujets divers: Exposition agricole et industrielle de la Société d'agriculture du comté de l'Islet; liste des prix accordés à cette exposition.—Travaux dans le jardin et le verger.

Recettes: Procédé facile pour faire de la marnes artificielle pour amender les terres.—Moyen pour faire du bon café.

REVUE DE LA SEMAINE

Le Canada et la Suisse.—Nous éprouvons un bien sensible plaisir à publier, ici, nos lettres que nous adressé un ancien élève du Collège de Ste. Anne, M. J. Fernand Dupuis, fils de M. J. B. Dupuis, député de l'Islet, ecclésiastique et élève du Séminaire Français, à Rome. Nous espérons que notre jeune ami ne s'en tiendra pas à cette première correspondance, et que de temps à autre il voudra bien nous envoyer des correspondances de Rome dont nous aimons tant à entendre parler.

Fribourg, le 23 septembre 1880.

Monsieur le Rédacteur,

Il y a quelques jours, je quittais la France pour rentrer en Italie. J'ai désiré passer par la Suisse, et certes je n'ai pas lieu de m'en repentir.

La Suisse offre beaucoup de ressemblance avec le Canada; ses lacs, ses sites pittoresques et grandioses, rappellent vaguement le pays des *Grands Lacs*, et durant l'hiver cette belle contrée, dit-on, est tout aussi favorisée, sous le rapport du froid et de la neige. Mais laissons ces détails de côté, et permettez moi seulement, M. le Rédacteur, de vous faire part d'un incident qui s'est produit hier au soir et qui m'a profondément impressionné.

Fribourg possède un Cercle catholique qui, entre parenthèses, jouit de la meilleure réputation. Il s'occupe d'œuvres de propagande religieuse. Hier donc, les membres du Cercle se sont réunis, et je me suis trouvé au nombre des invités, ainsi qu'un abbé alsacien. Or, un des directeurs, M. le curé et chanoine de Saint Maurice, élevant la voix, parla en termes élogieux du Canada et de l'Alsace; il vanta la foi du peuple canadien et son amour pour l'Eglise; puis faisant des vœux pour que toute la Suisse suivit l'exemple de notre cher pays qu'il voulut bien donner pour modèle, il rappela à l'auditoire qu'en ce moment, le Canada et l'Alsace étaient représentés au milieu d'eux.